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CARMEN MORALES PUISEGUR  PALMA 
Juan Pedro Yllanes (Sevilla, 1960) 
sorprendió a todos cuando anun-
ció que suspendía su presencia en 
los juzgados para sumarse como 
independiente al proyecto de Po-
demos. Acabó en el Congreso, 
donde cogió rodaje político. Tras el 
26-M, pacto mediante, es el vice-
conseller de Transición Energética 
y Sectores Productivos.   

Pregunta.– El inicio de la legis-
latura viene cargado. Primero, 
las tensiones previas a formali-
zar el pacto. Luego, en los prime-
ros días de gobierno, la discusión 
entre usted y el conseller de Mo-
delo Económico, Turismo y Tra-
bajo, Iago Negueruela. ¿Se anti-
cipa una legislatura tensa? 

R.- Para nada. Si en algo nos 
comprometimos para firmar los 
Acords de Bellver era en garantizar 
una legislatura tranquila. Eso no 
significará la ausencia de discrepan-
cias. Claro que las habrá, tanto por 
motivos políticos o por aplicación 
de programa, pero es humano. Se-
rán cuatro años tranquilos para 
conseguir mucho de lo acordado. 

P.- ¿Existen tensiones con el otro 
hombre fuerte del Govern, el con-
seller de Economía, Trabajo y Tu-
rismo Iago Negueruela? 

R.- La normalidad es absoluta, 
no hay tensiones. No. Además, el 
concepto de hombre fuerte, por lo 
menos yo, no lo acepto referido a 
mi persona. Y sobre los demás, no 
me pronuncio.  

P.- ¿Cómo han transcurrido los 
primeros contactos con la presi-
denta Francina Armengol? 

R.- De un modo muy amable. 
Y destacando la absoluta lealtad 
al proyecto de los Acords de 
Bellver. Queremos un Govern de 
funcionamiento impecable y que 
las dos consellerias a cargo de 
Unidas Podemos tengan una ac-
tividad intensa.   

P.-No pertenece a su área de ges-
tión, pero le concierne como vice-
presidente de este Govern. ¿Lo ocu-
rrido con Son Busquets no es un 
varapalo a la política de vivienda? 

R.-Espero que no y que se pueda 
reconducir. Que se negocie con el 
Gobierno de Madrid porque no es 
una buena noticia. Cort y Govern 

deben esforzarse para revertir la 
decisión del Ministerio de Defensa 
y que los terrenos sigan siendo pú-
blicos. Deben ponerse a disposición 
de Cort para afrontar el reto de la 
campaña electoral, lograr vivienda 
destinada al alquiler social para, de 
alguna forma, empezar a revertir 
este problema. 

P.- ¿Habla con Pablo Iglesias? 
R.-Tengo contacto permanente 

con él, comentamos la actualidad 
nacional y balear.  

P.-Le tendrá envidia. Usted ya 
pactó, él no lo consigue.  

R.-[Risas] No, no creo que me 
tenga ninguna envidia. Aquí hemos 
llegado a un pacto con mayor facili-
dad que en el Estado. Pero estoy 
convencido de que se encontrará la 

mejor solución para que se recon-
duzcan las relaciones entre PSOE y 
Unidas Podemos y que se repita en 
el escenario balear. 

P.-¿Armengol se lo puso más fácil 
a ustedes que Sánchez a Iglesias? 

R.-Aquí hubo absoluta autonomía 
para negociar el pacto de Govern. 
Los equipos negociadores fueron 
flexibles a la hora de llegar a una so-
lución de gobierno. Espero que en el 
Estado se repita esa flexibilidad. 

P.-¿Armengol les exigió nombres 
o confió en el criterio de Unidas Po-
demos para las consellerias? 

R.-Aquí primero se negoció el 
programa, luego el organigrama. 
Las áreas que asumía cada partido 
que participaba en el acuerdo y lue-
go se negociaron nombres.  

P.-También existen tensiones con 
sus socios de coalición, Esquerra 
Unida. Defienden que no pactaron 
cargos, a la espera de los resultados 
de las elecciones. Ellos consideran 
que no están optando al reparto de 
cargos. ¿No se abre otro frente en 
el Pacte de Govern con la coalición 
desestabilizada? 

R.-El frente se le abre a Unidas 
Podemos. Serán nuestros órganos 
ejecutivos los que tendrán que re-
conducir la situación, sin olvidar que 
Podemos ha cumplido la parte del 
acuerdo alcanzado con EU. Ade-
más, las políticas que se aprobaron 
en los Acords de Govern se votaron 
en asamblea de Izquierda Unida. 
Conocen las políticas que desarrolla-
remos durante estos cuatro años de 
gobierno. Deben recordar que tie-
nen un diputado por Menorca, una 
representatividad importante que 
hasta ahora no se había producido. 
Esquerra Unida debe darse cuenta 
de que Podemos ha cumplido con lo 
acordado y que podemos seguir co-
laborando. No creo que afecte a la 
estabilidad del gobierno. 

P.- Pedro Sánchez ha tildado de 
«mascarada» la consulta de Unidas 
Podemos sobre sus ofertas de go-
bierno. ¿A usted qué le parece la 
consulta? 

R.-Se cumple con lo que obligan 
los estatutos de Podemos, así que la 
consulta me parece razonable. No 
creo que sea una mascarada. Me 
parece sensato que Podemos tras-
lade a sus bases la decisión.  

P.- Su área incluye la Dirección 
General de Comercio, de la que de-
pende la regulación de los casinos, 
juegos y apuestas. Existe un pro-
blema importante con la prolifera-
ción de las casas de juegos online y 
adicciones de los jóvenes. Los 
Acords de Bellver también recogen 
el impulso de una Ley de Adiccio-
nes Digitales. Muchos sectores 
económicos están implicados. 

R.- Este tema es muy serio y nos 
preocupa. Además tenemos ya polí-
ticas consolidadas en Podemos de 
cómo regular el juego. Ya tengo en 
mi mano toda la regulación del jue-
go online en las Islas Baleares, he te-
nido la oportunidad de hablar con el 

TENSIÓN CON NEGUERUELA  
«La normalidad es absoluta, 
no hay tensiones con el 
conseller. El concepto 
hombre fuerte, por lo menos 
yo, no lo acepto referido a mi 
persona. Y, sobre los demás, 
no me pronuncio»

«Estamos listos para iniciar el estudio 
de la regulación del juego online»

J. SERRA

OTRAS ELECCIONES 

«Me parece una mala noticia. 
Podemos tener un gobierno 
de amplia base parlamentaria 
como en Baleares. No sería 
bueno noticia para la 
ciudadanía acudir a las urnas 
el próximo 10 de noviembre»

PACTO SÁNCHEZ-IGLESIAS  
«Aquí hemos llegado a un 
pacto con mayor facilidad que 
en el Estado. Estoy convencido 
de que se encontrará la mejor 
solución para reconducir las 
relaciones entre PSOE y UP y 
repetir el escenario balear»

Viceconseller de Transición Energética y Sectores Productivos «Tenemos que llegar a 2030 con un 35% del suministro 
energético de fuentes limpias» - «Si tenemos un Plan de Industria, lo haremos efectivo. El reto es la diversificación 
de la actividad económica» - «La ley de Cambio Climático es osada en plazos, pero es una apuesta obligatoria»

JUAN PEDRO 

YLLANES

SON BUSQUETS 

«Espero que se pueda 
reconducir, que se negocie 
con Madrid porque no es 
una buena noticia. Cort y 
Govern deben esforzarse 
para revertir la decisión del 
Ministerio de Defensa» 
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equipo que lleva el tema juego en 
la conselleria. También he tenido 
oportunidad de reunirme con algu-
nos de los agentes económicos que 
actúan en esta materia, tenemos 
pendiente también reunirnos con 
asociaciones de jugadores. En el 
momento en que tengamos orien-
tado el tema, intentaremos reunir 
a la Comisión Autonómica del Jue-
go. Me implicaré personalmente, 
tenemos claros cuáles son los ries-
gos de esta actividad y buscaremos 
legislar para evitar esos riegos. 

P.- ¿El Govern busca ser pione-
ro  en esto?  

R.- Hay decretos que regulan 
cada uno de los aspectos, que va-
loran el riesgo especial de cada 
sector de población en caer en la 
adicción al juego. A partir de ahí, 
hay que intentar una regulación 
que contente a todas las partes. 
Somos conscientes de su carác-
ter de actividad económica, con 
una repercusión en el presupues-
to de la Comunidad Autónoma 
pero, lo que más nos interesa, en 
la repercusión en la ciudadanía 
de esta actividad. 

P.- ¿Le preocupa la oposición 
de determinados sectores co-
merciales?  

R.- No perderemos de vista 
que el juego es una actividad 
económica, con evidente reper-
cusión en las arcas de la Comu-
nidad. De ahí la implicación de la 
Comisión Autonómica del Juego. 
Y no sólo está implicada esta 
conselleria, sino aquellas direc-
tamente afectadas por una activi-
dad económica de primer orden. 
Estamos listos para empezar a 
estudiar la regulación del juego 
online para que todos los actores 
queden satisfechos. Será un te-
ma nuclear para los próximos 
cuatro años.   

P.- La Ley Balear del Cambio 
Climático está pendiente del Tri-
bunal Constitucional. ¿Ha podido 
reunirse con los sectores econó-
micos implicados?  

R.- He revisado toda la informa-
ción referida al aviso de recurso 
de inconstitucionalidad que nos 
presentó el gobierno central. Ese 
recurso afecta a determinadas dis-
posiciones por un tema de compe-
tencias, que contempla la posibili-
dad de sentarnos y negociar una 
solución. Será el primer paso que 
daremos. Sí, la ley es osada en los 
plazos, pero creemos que es un 
apuesta obligatoria. No podemos 
perder el tiempo, somos un territo-
rio frágil. Esto reclama osadía por 
parte del Govern. También se 
apostará por el Instituto Balear de 
la Energía. 

P.- ¿Se necesita otro organismo a 
cuenta de las arcas baleares? 

R.- No será otro organismo que 
suponga mayor gasto para nuestras 
arcas. No estamos creando un or-
ganismo para colocar adeptos ni 
para aumentar el gasto público. Es-
tamos creando un instituto que va 
a asumir las competencias de la Di-
rección General de Energía, que 
queremos  al frente de esta cues-
tión y los retos especiales en este 
área de la comunidad autónoma.  

P.- Una de las decisiones del ante-
rior Govern fue el futuro de la cen-
tral Es Murterar. Se prevé para 2020 
el apagado de uno de los motores.  

¿Se han hecho los deberes para 
prescindir de esa fuente de sumi-
nistro? Recordemos el apagón de 
Menorca que duró casi 60 horas... 

R.- Sí, se han hecho los debe-
res. No queremos apagones y se 
garantizará el suministro en la co-
munidad autónoma. 

P.- Los Acords de Bellver se 
plantean reducir el 40% de las 
emisiones para 2030. ¿Cómo? 

R.- Ese será el trabajo de esta 
Conselleria durante los próximos 
4 años, llegar a 2030 con un 35% 
del suministro energético proce-
dente de fuentes limpias de ener-
gía. Estamos convencidos de que 
lo conseguiremos. Ya se están ins-
talando placas fotovoltaicas en la 
zona del puerto de Ciutadella o el 
parking exterior del Hospital de 
Inca. Hay una apuesta clara por 
que sea precisamente la comuni-
dad la que dé ejemplo para empe-
zar a potenciar a los sectores pro-
ductivos de energías limpias.   

P.- Hace más de un año que se 
aprobó la instalación de placas so-
lares en parkings públicos. ¿Por 
qué se tarda tanta en materializar 
estos proyectos? 

R.- Lo importante es el inicio 
del trabajo, que se empieza a ver. 
Nuestra intención es ofrecer las 
instalaciones de la Comunidad 
Autónoma para dar ejemplo, que 
sean las primeras en optar por es-

tos paneles fotovoltaicos. Pasamos 
de una administración que grava-
ba las energías limpias, el impues-
to al sol de Mariano Rajoy, a una 
administración balear que se ofre-
ce para obtener energías limpias 
para esta comunidad.   

P.- También quieren potenciar las 
estaciones de autoconsumo y am-
pliar la red de carga hasta 1.000 
puntos en 2025. Suena ambicioso. 
¿De dónde salen los fondos? 

R.- Sabemos positivamente que 
la comunidad no será autosuficien-
te en materia de fondos. Pero tene-
mos que mirar a Europa. Somos un 
país de la Unión Europea, sensible 

con la transición energética. Quere-
mos desarrollar el trabajo que ya 
hemos iniciado, por ejemplo, en Ibi-
za o en el resto de la comunidad, la 
que mayor número de puntos de re-
carga eléctrica tiene de todo el Esta-
do. Somos pioneros y vamos a se-
guir en ello. También habrá que pe-
dir un refuerzo al Estado.  

P.- Hereda el Plan de Industria 
de  Iago Negueruela. Su misión 
es desarrollarlo. 

R.- Claro. 
P.- Existen críticos que insi-

núan que ese área de su vicecon-
selleria le llega vacía porque he-
reda el grueso del trabajo hecho 
por su antecesor.  

R.-Si tenemos un plan de Indus-
tria, lo haremos efectivo. Uno de los 
grandes retos de la comunidad es 
la diversificación de la actividad 
económica, que pasa también por 
potenciar industrias existentes en 
Baleares que aportan riqueza y 
puestos de trabajo. Así, salen refor-
zadas. Vamos a una diversificación 
económica obligatoria, ya que  
nuestra mayor actividad o de la que 
dependemos en mayor medida es 
la del turismo. Y el turismo es una 
actividad enormemente volátil. De-
bemos trabajar en su desarrollo. 
Hemos situado al frente de la Di-
rección General de Industria, de-
pendiente de esta viceconselleria, a 
un perfil muy potente y muy intere-
sado en desarrollar la política in-
dustrial. Aquí no se trata de compe-
tencia sino de hacer efectivo ese 
plan de Negueruela que se aprobó 
con el apoyo de Unidas Podemos. 

P.- ¿Qué le parece la posibili-
dad de repetir elecciones el 10 de 
noviembre? 

R.- Me parece una mala noticia. 
Podemos tener un gobierno socia-
lista de amplia base parlamentaria 
como en Baleares. No sería buena 
noticia hacer acudir a la ciudadanía 
a las urnas el 10 de noviembre. Lo 
que sí digo es que lo que ocurra a 
nivel estatal no afectará al sólido 
acuerdo de gobierno de las Islas.

DESACUERDO CON EU 
«Deben recordar que tienen 
un diputado por Menorca, 
una representatividad 
importante que hasta ahora 
no se había producido»

VIII EDICIÓN
2019

Dina

PARAKHINA
27 julio, 20.30h
Médtner & Rachmaninov

Arina

LAZGIIAN
28 julio, 20.30h
Bach, Liszt & Faure

Vladimir TROPP
Tatiana ZELIKMAN
30 julio, 20.30h
Schubert, Chopin & Tchaikovsky

Director artístico: Óscar Caravaca

Organizan:rganizan:
ENTRADAS 20

ABONO 3 CONCIERTOS 55

+ info y entradas:
Torre de Canyamel (971841134)-
info@torredecanyamel.com
Oficina de Turismo de Capdepera
Oficina de Turismo de Cala Ratjada
mallorcatickets.com

Patrocinan:

Pueden solicitar sus dos invitaciones, enviando
un correo a clasicoselmundo@gmail.com,
eligiendo la fecha interesada, indicando
número de la tarjeta de suscriptor/a, nombre y
apellidos, y teléfono de contacto. Se contesta-
rá personalmente.

INSTITUTO DE ENERGÍA 

«No será otro organismo para 
mayor gasto de nuestras arcas. 
No estamos creando otra 
entidad para colocar adeptos   
ni  aumentar el gasto»


